

HN
5074

FR. GERUNDIO.

BOLETIN DE NOTICIAS.

MADRID 10 de noviembre de 1838.

La *Gaceta* de hoy solo contiene una real orden recomendando un tratado de dibujo lineal compuesto por D. Juan Bautista Peynonnet.

—Segun avisan de Guadalajara, una partida de salvaguardias ha batido á una pequeña faccion hácia el pueblo de Colmenar de la Sierra, causándole la pérdida de dos muertos y varios efectos.

—La junta de represalias de Zaragoza ha acordado sean fusilados 8 facciosos por igual número de patriotas sacrificados á manos de los carlistas.

—La diligencia de Madrid á Toledo fue cogida en los últimos dias por una partida de facciosos que se llevaron varios pasajeros. Las castas de esta provincia manifiestan el mal estado en que se halla y la necesidad de que el gobierno adopte alguna medida para corregir los males que aquejan á sus habitantes.

—De Leon dicen que una de las columnas de aquella provincia alcanzó cerca de Mantinos la gavilla de Veldon á la que causó 6 muertos y 5 prisioneros con algunos caballos.

—Segun cartas de Logroño el general en jefe estaba hácia Haro. El hijo de Orcasitas que llegó el dia 5 á aquella ciudad fué puesto en la cárcel por orden del comandante general.

—Ayer se reunieron los dos cuerpos colegisladores. El Senado eligió los cuatro secretarios que previene el reglamento, y obtuvieron mayoría absoluta los señores: marqués de Fálces, conde de Vigo, Medrano, é Isla Fernandez. En seguida se procedió al sorteo de las secciones y habiéndose dado cuenta de varios expedientes se dió así mismo del nombramiento de algunas comisiones entre ellas la de contestacion al discurso del trono, compuesta de los señores: Calatrava, obispo de Córdoba, marqués de Fálces obispo de Almería y Quiutana.

En el Congreso tambien se verificaron las elecciones de la mesa que han recaido en los siguientes individuos: Presidente el Sr. Isturiz: vice-presidente 1º el Sr. Riva-Herrera: idem 2º el Sr. Duque de Gor: idem 3º el Sr. Rey: idem 4º el Sr. Armendariz.—Secretario 1º el Sr. Reinoso: idem 2º el Sr. Mayans: idem 3º el Sr. Gispert: idem 4º el Sr. Muro.

El señor conde de las Navas presentó contra el estado de sitio en que se halla la capital como contrario á la inviolabilidad de los diputados, y el señor presidente levantó la sesion, habiendo antes sorteado las secciones que deben recurrir hoy para nombrar la comision de mensaje ó contestacion al discurso de la corona.

IDEM 13.

Las *Gacetas* de los últimos dias ninguna orden, ni decreto han contenido, que merezca llamar la atencion. La de hoy copia una circular dirigida á los generales en jefes previniéndoles que S. M. ha tenido á bien determinar usen desde luego cualesquiera juntas populares cuyo objeto sea ó haya sido entender ó deliberar sobre el punto de represalias debiendo estas tomarse solo por los generales en jefe como medida puramente militar. Otra circular contiene la

Gaceta previniendo que los cuerpos de la Milicia Nacional formen antes que los de carabineros siempre que ocurra reunirse fuerzas de ambas armas.

—Nuestro corresponsal del ejército del Norte con fecha 5 del actual desde Baranda nos dice:

Balmaseda sigue siendo el cuartel general de Maroto, y los batallones rebeldes continúan también en los pueblos inmediatos. El cabecilla Balmaseda, que parece es el que debe mandar la expedición que quieren invada á Castilla, se halla hoy en Villalba de Losa. Por esta parte de la línea tendrán que hacer el paso los facciosos, pues el Ebro con tanto como ha llovido estos días, no está vadeable, y en este caso trabajo les ha de costar, porque hay fuerzas que oponerles.

Castor está en Ampuero y dos compañías al mando de Otaola en Gibaja.

—En carta de Pasagis de fecha 5 de noviembre, dicen que Muñagorri debería estar en España para cuando se recibiese en Madrid dicha carta y que haría su entrada por Baigorri ó Valcarlos.

—Escriben de Illescas (seis leguas de esta capital) con fecha 11, que la facción de Palillos ha entrado en el pueblo del Viso donde ha cometido toda clase de excesos; han pegado fuego á tres casas y parte de la iglesia; han asesinado dos hombres y una anciana de 60 años, y por último hicieron un pedido de 92,000 rs. que se presume hayan sacado.

—Ayer se ocupó el Congreso de algunos dictámenes de la comision de actas. **CORREO DE HOY.**—Solo hemos recibido el de Aragon y la Mala. Los periódicos de Zaragoza contienen únicamente notable, la esposicion del general Espartero, que tambien se ha reimpresso en Madrid ayer y se ha vendido con una rapidez extraordinaria.

—El día dos fueron pasados por las armas en Ternel 9 sargentos facciosos por la ley de represalias y el 3 un cabecilla de Albalate del Arzobispo llamado Villalba.

AVISO.

Se hallan dispuestas para la venta la coleccion de Capilladas de Leon, y encuadernado el primer trimestre de Madrid. Todo forma 5 tomos en 8.º y cuyo precio es 60 rs. en Madrid y 66 en las provincias franco el porte. Tambien se darán separados los 4 tomos de Leon á 44 rs. y el trimestre de Madrid en 28.

El Boletín de Noticias se remite con el periódico á todos los suscritores de las provincias, á los que se les ha exigido un aumento de 4 rs. cada trimestre sobre los 36 del importe de suscripcion y 2 rs. al mes si esta se hace por menos tiempo que un trimestre, y como hayamos observado que muchos de nuestros abonados no han satisfecho este aumento y que varios corresponsales siguen admitiendo suscripciones por el mismo precio de 36 rs., rogamos á los unos y á los otras tengan en consideracion el aumento de gastos que esto ocasiona á la empresa para no defraudarla en una cantidad tan infima que no basta ni con mucho á satisfacer aquellos. Tambien rogamos á todos los que nos favorecen que nos descuiden darnos aviso de cuantas noticias ó acontecimientos notables puedan por su naturaleza contribuir á amenizar el Boletín. Nosotros por nuestra parte trabajamos sin cesar en su perfeccion; y como una prueba de ello nos comprometemos á dar una noticia de las sesiones de Córtes del mismo dia cuando estas sean interesantes.

MADRID: Imprenta de D. Francisco de P. Mellado, Editor.